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1．緒言 
世界的に人気のあるサッカーを私は小学生

から大学 4 年生になるまでプレーしてきた．こ

の間，アンダーウェアの機能性が大幅に改善さ

れたことに驚いた．各スポーツメーカーがアン

ダーウェアにおける研究開発を行い，約 10 年

前と比較すると現在のアンダーウェアは驚く

べき進化を続けている．本研究の目的は，次の

２点である．①約 10 年前と現在のアンダーウ

ェアの違いについて明らかにする．②現在の大

学生サッカー選手は，どのような点に注目して

アンダーウェアを購入しているのか明らかに

する． 
 
2．研究方法 
本研究では，約 10 年前と現在のアンダーウ

ェアの違いについて，文献調査と B 大学サッ

カー部員（30 名）のアンケート調査を行う． 
 

３．結果と考察 
目的①の「約 10 年前と現在のアンダーウェ

アの違いについて明らかにする」ことについて

は，スポーツメーカーはアンダーウェアを使用

する選手の要望に応え，製品の研究開発を行っ

ているため，アンダーウェアに対する「選手の

考え」や「思い」がアンダーウェアの進化に反

映してきた．目的の②の「現在の大学生サッカ

ー選手は，どのような点に注目してアンダーウ

ェアを購入しているのか明らかにする」につい

ては，大学のサッカー選手達は，機能性（速乾・

通気性・フィット性・サポート性・軽さ），フ

ァッション性（色・形・デザイン（柄）），値段

やメーカーが購入の決め手となった．  
約 10 年前のアンダーウェアの速乾性につい

ては，「あまりよくなかった」(20％)「普通」

(65％)「よかった」(15％)となった（図 1）． 

 

図 1 約 10 年前の速乾性 
現在のアンダーウェアの速乾性について

は，「あまりよくなかった」(13％)「普通」

(65％)「よかった」(22％)となった（図 2）． 

 

図 2 現在の速乾性 

 
４．まとめ 
本研究では目的としてアンダーウェアの約

10 年前と現在の違いについて明らかにし，ま

たアンケートによって現在大学生サッカー選

手がアンダーウェアを選ぶ基準について明確

にしたいと考えた．アンケート調査からわかる

ように，約 10 年前よりも現在のアンダーウェ

アの方が「機能性」「ファッション性」どちら

も「よかった」が増えていることが分かった．  
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